

南保護区保護司会だより

# ひまわり



## 第7号

令和2年7月20日発行

BBS会のお姉さんと  
ホゴちゃんお絵書きコーナー  
第35回 南区区民まつり

### CONTENTS

- ② あいさつ
- ③ 社会を明るくする運動南区推進大会  
金原明善記念館を訪れて
- ④ 南区区民まつり  
更生保護サポートセンター  
名古屋南地区 BBS 会
- ⑤ 退任と藍綬褒章を受章して  
更生保護女性会  
再犯防止のための就労支援  
ひとやすみ
- ⑥ 令和元年度受賞者紹介  
道徳学区の紹介  
退任保護司紹介



保護司会ホームページ



## ご挨拶

名古屋保護観察所長 原沢和茂

新型コロナウイルスの関係で、更生保護活動の推進に大きな影響が出ており、特に第一線におられる皆様方の戸惑いは大なるものと推察します。経済活動への影響が出つつあり、保護観察対象者等の雇用環境の悪化が強く懸念されます。保護観察所としても今後の動向を注視し、必要な支援を適切に実施していきたいと考えています。

また、今年で70回目を迎える「社会を明るくする運動」は、SNSなどを活用して地域住民の皆さんに広報し、更生保護活動への参加、取り分け、保護司適任者の確保につなげていきたいと考えています。

皆様方におかれては、くれぐれも注意をいただき、収束の暁には、速やかに通常の更生保護活動を再開したいと思います。引き続き、よろしく願い申し上げます。



## 南保護区について

南保護区保護司会長 藤井一夫

会長に就任して3年が経過し、保護司会活動が順調に推移できましたのは、区役所など関係機関や保護司協力会のおかげによるものと深く感謝申し上げます。

近年、南保護区は保護司の高齢化が進み定年退任者が増加傾向にあります。保護司定員65名に対し現員数が45名となり新任保護司の確保が喫緊の課題です。

令和2年度、南保護区は名古屋保護観察所長から保護司確保重点地区に指定されており、保護司会では広報紙、HP等による情報発信と保護司適任者の確保に取り組み安心安全なまちづくりの一翼を担ってまいりたいと思います。

更生保護活動についてご関心をお持ちの方は、区役所内の更生保護サポートセンターひまわりへぜひお立ち寄りください。



## 保護司の皆様へ

南警察署長 松木博志

南保護区保護司会の皆様には、日頃から警察行政各般にわたりご理解、ご協力をいただき厚くお礼を申し上げます。

また、新型コロナウイルスの影響により皆様の活動をはじめ社会生活全般にわたり多大な支障が生じている中、困難な情勢にも挫けず保護行政に誠心誠意努められている皆様に本当に頭が下がる思いです。

さて、皆様と警察の業務は密接な繋がりを持っており、一層の協力が「安心して暮らせる安全な南区」への近道であると確信しております。「悪を憎んで人を憎まず」の精神の下、過ちを犯してしまった人や将来を担う若者を善導するなどの活動に共に取り組んで参りたいと思っております。

今後とも連携した活動を推進したいと思っておりますのでよろしくお願い申し上げます。



## 安心・安全な まちづくり

南区長 古川直樹

南保護区保護司会の皆様には、日頃から犯罪や非行を防止し、立ち直りを支える地域の力として、ご尽力をいただき厚くお礼を申し上げます。

近年、地域コミュニティの希薄化が言われておりますが、地域に根差した保護司の皆様のご活動は、大変意義深いものだと考えております。南区役所でも、犯罪のない地域づくりをめざして取り組みを進めておりますが、その実現のためには、皆様のご協力が必要不可欠でございます。

現在、このような大変厳しい環境下ではありますが、皆様のみずみずのご活躍を祈念しております。

今後とも、皆様とは連携・協力しながら取り組みを進めていきたいと考えておりますので、よろしくお願いいたします。

# 社会を明るくする運動

## 南区推進大会

令和2年「社会を明るくする運動」は70周年を迎えます。

社会を明るくする運動は、すべての国民が、犯罪や非行の防止と罪を犯した人の更生に理解を深め、それぞれの立場において力を合わせ、犯罪のない地域社会を築こうとする全国的な運動です。

令和元年6月26日南区役所講堂において社明運動南区推進大会が開催されました。



社会を明るくする運動 南区推進大会  
名古屋保護観察所長、南警察署長、南区長など来賓関係者（懸垂幕掲揚塔前にて）



ホゴちゃんを迎えて  
社会を明るくする運動 南区推進大会

原沢名古屋保護観察所長から川区長へ総理大臣メッセージの伝達、来賓あいさつに続き、社会を明るくする運動作文コンテスト南区優秀作品を書かれた生徒さん本人に朗読していただきました。

大会終了後、区役所東側において社明運動啓発懸垂幕を南区長、観察所長、南警察署長など参加者により掲揚し、保護司、更生保護女性会員が区役所を訪れた人々にティッシュなどを手渡し社明運動への理解を呼びかけました。

# 更生保護の父

## 金原明善記念館を訪ねて

研修部会は年3回の観察官による地域別定例研修会を開催。東部西部合同自主研修会では、南警察署より講師を招き少年犯罪について講演をいただきました。

また、視察研修では更生保護女性会の方も参加され、金原明善記念館を訪れました。金原明善と言う方は、実業家、天竜川の治水などの公共事業家、また教育者、そして更生保護事業の創始者として、人生を生きた人です。



金原明善記念館前にて

わが国の更生保護は、明治21年、金原明善、川村矯一郎らによつて設立された「静岡県出獄人会社」に始まると言われ、同会社は、刑務所出所者の保護を行つてその再犯を防ぐことを目的として宿泊保護施設（現在の更生保護施設の源流）を設けるとともに、県下に1700人を超える保護委員（今の保護司の源流）を配置し刑務所出所者の保護に当たりました。

のちに、各地に釈放者保護団体が設立されるようになり、これが現在の「更生保護法人」の前進と言われています。

その他に、井伊直虎ゆかりの寺、龍潭寺のうぐいす張りの廊下や、井伊家歴代当主の位牌をまつるお堂や本堂の裏にある有名な庭園も見学して来しました。

研修部会長 大矢博一

# 南区区民まつり

薬物乱用は

**ダメ。ゼツタイ。**

去る11月10日(日) 南区区民まつりが行われました。毎年のガイシホールが耐震工事等のため使用できず南小文化劇場と大磯小学校の二ヶ所で行われました。保護司会のテントでは、啓発活動として薬物乱用防止活動キャンペーンを開催しました。薬物の恐ろしさと弊害を紹介したパネルによる薬物乱用防止クイズ、またキャラクターホゴちゃんお絵書きコーナーでは色鉛筆とホゴちゃんせんべいを広報紙とともにクリアファイルに入れて配布しました。



さらにみかんの目方当てを実施し、子供からお年寄りまで幅広い参加をいただき大盛況のうちに行了えました。愛知県警から薬物乱用防止キャラバンカーを導入しました。ぬいぐるみの「ダメ。ゼツタイ君」が子ども達と握手したり一緒に写真を撮ったりして楽しい時間を持つことができました。キャラバンカーの中では薬物害の実体写真等の展示を来場者の方々が見られ薬物の恐ろしさを約800名の方が目の中に確認され「恐いですね!」と言われる言葉が心に残った一日でありました。

犯罪予防部会長 二村正夫

## 更生保護サポートセンター

### 一年を振り返って

南区更生保護サポートセンター「ひまわり」は、平成30年8月30日南区役所1階にオープンし1年半が経過しました。当時、名古屋市内では緑区に次いで2番目の開所でした。

令和2年3月末までに、市内16区全ての区にサポートセンターが開所しました。

サポートセンターは更生保護活動の拠点として平日経験豊富な企画調整保護司が常駐しています。

サポートセンターは刑務所仮出所者など保護観察対象者との面接、相談の場として、あるいは社会を明るくする運動南区推進大会、南区区民まつりや薬物乱用防止運動など企画立案の場、南区更生保護女性会、



保護司会役員会、専門部会や他団体との打合せの場として活用されており、犯罪、非行のない南区の一翼を担っています。

## 名古屋南地区 BBS 会の紹介

会長 竹内幸千

日頃はBBS活動にご支援ご協力を賜り、誠にありがとうございます。

私たちは名古屋南地区BBS会は学生会員と社会人会員と合わせて現在17名で活動をしており、名古屋市外に住んでいる会員も在籍しており、幅広い地域から非行防止のための活動に参加しています。

私たちは、瀬戸少年院の年間行事に参加、更生保護施設の少年との清掃活動、児童自立支援施設で暮らす少年とのグループワークなど関係施設との活動を定期的に行っています。また、こうした関係施設へお菓子を作り届ける活動を毎年の2月の恒例行事として行っています。



学生会員、社会人会員とがお互いに協力し合い、地域の少年を見守りたいと考えて活動を行っています。

## 退任と藍綬褒章を受章し



吉田 強

22年間、活動して来た、保護司を、昨年11月、無事に退任することができました。

これまで、これも、ひとえに観察所、歴代の会長を始めとする保護司会の皆様方のご指導、ご支援の賜物と深く感謝を申し上げます。誠に有難うございました。長くも、また短くも感じられた22年間でしたが、大過なく過せたのは、大変有難いことだと思っております。

保護司生活の一番の思い出は、昨年、囀らずも秋の褒章で、藍綬褒章の栄に浴した事でした。思いも寄らぬことで大変驚きました。昨年12月、家内共々、法務省での伝達式並びに皇居『豊明殿』での天皇陛下の拝謁と夢のような一日を過ぎました事は、身に余る光栄と感激しております。これも皆様方のご支援の賜物と感謝申し上げます。最後に、保護司会の発展と皆様方のご健勝、ご活躍を祈念申し上げます。長い間、有難うございました。

## 新会員を迎えて

更生保護女性会 石田牧子

年々会員が減少し危惧していましたが、新女性保護司、保護司の奥様にお声掛けしたところ、5名の方が更生女会の理念、活動にご理解いただき入会してくださいました。年間の行事、活動に参加していただけることに大変感謝しております。

令和2年1月28日、会員の皆様、特に新会員の方と親睦を深めるため新年会および親睦会をあま市七宝焼アートヴィレッジにて、七宝焼体験を計画いたしました。15名の方が参加してください、皆さん思い思いのアクセサリなどを作り、会食のおり披露していただきました。



南区更生保護女性会新年会及び親睦会  
(あま市七宝焼アートヴィレッジにて)

たいへん楽しい時間を過ごすことができました。

今後も子育て支援(南区役所内みつばち)、立正園清掃、もちつき大会などの活動に参加してまいりますので、ご理解、ご協力をお願いいたします。

## 再犯防止のための

### 就労支援について

育成指導部会 國枝久伸

保護観察対象者の再犯を防止し、安全・安心の社会を確保するためには、保護観察対象者等に対する就労支援が極めて重要です。

南保護区保護司会では、これまでも名古屋保護観察所、愛知県就労支援事業者機構と連携の上、保護観察対象者等の就職に努めてきたところですが、本年度はさらに南区協力雇用主会と連携を深め、会員登録をいただいている44社の協力雇用主の協力を得て、保護観察対象者等の



就職支援、さらには職場定着支援を積極的に行っていきます。

## ひ・と・や・す・み

田中正子

### 油淋鶏(ユーリンチー)

バランスの良い一品

#### 材料(4人分)

鶏もも肉.....2枚

①酒・しょうゆ...各大きじ1

片栗粉

②しょうゆ.....大きじ2

③砂糖.....大きじ1 1/2

④唐辛子(小口切り)少々

⑤しょうゆ.....大きじ2

⑥酒.....大きじ1 1/2

⑦片栗粉.....1/2個

⑧唐辛子(小口切り)少々

⑨しょうゆ.....大きじ2

⑩酒.....大きじ1 1/2

⑪片栗粉.....1/2個

⑫唐辛子(小口切り)少々

⑬しょうゆ.....大きじ2

⑭酒.....大きじ1 1/2

⑮片栗粉.....1/2個

⑯唐辛子(小口切り)少々

⑰しょうゆ.....大きじ2

⑱酒.....大きじ1 1/2

⑲片栗粉.....1/2個

⑳唐辛子(小口切り)少々

㉑しょうゆ.....大きじ2

㉒酒.....大きじ1 1/2

㉓片栗粉.....1/2個

㉔唐辛子(小口切り)少々

㉕しょうゆ.....大きじ2

㉖酒.....大きじ1 1/2

㉗片栗粉.....1/2個

㉘唐辛子(小口切り)少々

㉙しょうゆ.....大きじ2

㉚酒.....大きじ1 1/2



レタスを敷き、食べやすく切ったアツアツの肉をのせ、上からたれをかけ小口切りのネギを散らせばでき上り。

# 令和元年度

## 藍綬褒章

吉田 強

## 法務大臣表彰

岡庭 邦彦(白水)

松岡 直治(桜)

河合 克己(大生)

## 全国保護司連盟理事長表彰

細江 正(道徳)

## 中部地方更生保護委員会 委員長表彰

阪納 正通(白水)

## 中部地方保護司連盟会長表彰

浅井 隆宏(笠寺)

田村美津江(大生)

## 名古屋保護観察所長表彰

鏡味 道子(笠寺)

## 名古屋保護観察所長感謝状

荒井 康夫(菊住)

## 愛知県保護司会連合会長表彰

坂倉 寛美(春日野)

西澤 博文(豊田)

久野 三月(笠東)

國枝 久伸(大磯)

## 道徳学区の紹介

道徳学区は、1821年(文政4年)豪農鷲尾善吉26才の時、自費を以って堀川と山崎川にはさまれた地区に道徳前新田を開墾したのが始まりとされています。



学区には名古屋  
市立道徳小学校  
同大江中学校が  
あります。ここ  
数年新築住宅が  
急増し小学校生  
徒数が増してい  
ます。学区の北

部には、1931年(昭和6年)

に開園し約10年かけて整備された道徳公園があります。公園では毎朝約100人がラジオ体操をしています。グラウンドでは、土日を除き約20名がグラウンドゴルフをしています。公園の周りをウォーキングする人は終日絶えません。ちなみに大人の歩きでは一周5、9分ほどです。公園の中には鯨の池(水はない)と秋冬には渡り鳥がくる大きな池があります。整備されたバスケットコート、テニスコート、グラウンドがあり学区の盆踊り、体育大会が行われます。

## 令和元年度主な行事

- 5月23日 保護司会総会
- 6月14日 第一期地域別定例研修会
- 26日 保護司協力会総会
- 〃 社会を明るくする運動  
南区推進大会
- 9月25日 第二期地域別定例研修会
- 10月8日 薬物乱用防止街頭キャンペーン
- 29日 自主研修会
- 11月10日 南区区民まつりに参加
- 14日 視察研修会
- 15日 第三期地域別定例研修会
- 2月2日 笠寺観音節分巡視活動

## 令和2年度行事予定

- 5月22日 保護司会総会
- 6月22日 第一期地域別定例研修会
- 〃 社会を明るくする運動  
南区推進大会
- 9月25日 第二期地域別定例研修会
- 10月30日 保護司協力会総会
- 10月 薬物乱用防止街頭キャンペーン
- 11月15日 自主研修会
- 11月15日 南区区民まつりに参加
- 18日 視察研修会
- 1月18日 第三期地域別定例研修会
- 2月1日 笠寺観音節分巡視活動

毎年8月末開催のど真ん中祭りにはその参加者の出発地および駐車場にもなっています。私たちは中学校の卒業式前夜と夏休み冬休み前には大江中学校周辺のパトロールを行っています。



## 退任保護司の紹介

- 5月24日付 中西誠一郎 様(柴田学区)
- 9月30日付 坂倉 寛美 様(春日野学区)
- 11月24日付 吉田 強 様(桜学区)
- 河合 克己 様(大生学区)

令和二年七月二十日発行

南保護区保護司会

名古屋市南区前浜通三、一〇

南区役所区政部総務課内

電話 〇五二・八二三・九三一二

FAX 〇五二・八一一・六三六〇